
 

 

 

ROTARY CLUB OF NAGOYA AIRPORT since 29 July,1974 

第 2143 回例会 

      2023 年 9 月 11 日 (月) 第 9 回           
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● 斉  唱  ロータリーソング「 奉 仕 の 理 想 」   
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● 例会行事  外来卓話  豊山町商工会 
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名古屋空港ロータリークラブ 会長 阿萬 裕子 君 

 
皆さん、こんにちは。 

足元の悪い中、ご参加いただきありがとうございます。 

本日は豊山町の皆様にお越しいただきました。後ほどの卓

話を楽しみにしています。 

豊山町商工会との出会いは、クラブ強化戦略委員会で豊山

町を拠点とするロータリークラブでありながら地元の会社 

との交流がないので、ご縁を深めたいとの話が出たことが

きっかけです。 

早速、金井委員長、中島副委員長、稲吉委員、伊藤幹事、

阿萬で令和 5 年 2 月 8 日に豊山町商工会に伺ったことか

ら始まります。お伺いした際に、商工会の活動内容をお聞

きしまして、「豊山町産業まつり」を知り、名古屋空港Ｒ

Ｃをもっと地元の方に知っていただける機会だと思い、参

加させていただく運びとなりました。 

豊山町商工会の皆様には快くご承諾いただきまして感謝申

し上げます。 

当日は、当クラブはポリオ活動の周知と募金活動、インター

アクトクラブにはクッキー等の物販を行っていただきます。 

１０月２２日（日）は例会変更しての参加になりますので、

是非多くの皆様にご参加いただきますようお願い致します。 

また、豊山町役場を訪れた際に「ビッケブランカ」が豊山

町で話題になっていると教えていただきました。皆様、ご

存じでしょうか。ビッケブランカさんは人名で、豊山町出

身のアーティストとして活躍中です。 

現在は豊山町 PR アンバサダーに就任しています。町の魅

力発信等で50 周年を一緒に盛り上げられているそうです。 

男なの？女なの？どこの国の人？そんな名前ですよね。 

キッカケは、以前所属していた事務所では別名をつけるし

きたりみたいなものがあったからだそうです。 

「ビッケ」はポルトガル語で「海賊の下っ端」、「ブラン

カ」はポルトガル語とスペイン語で「白」の意味で、「海

賊っていう粗暴な現場で一生懸命雑用をやっているやつ

が、後々船長になったらいいよね」って願いを込めて、ビ

ッケブランカになったそうです。YouTube（ﾕｰﾁｭｰﾌﾞ）

に多く配信されていますので一度お聴きになってみてくだ

さい。本日も宜しくお願い致します。 

 

豊山町公式ウェブサイトより 



         委 員 会 報 告            

● 出席報告 （ 井上 辰男 君 ） 

 
● ニコニコボックス報告（ 串田 正克 君 ）        

 

豊山町の皆様 お越し頂きありがとうございます。                    

阿萬 裕子 君 

 

豊山町商工会 会長 山田様、事務局長 佐藤様、 

秋田製麵所 秋田様 本日は宜しくお願いします。 

     伊藤 康司 君 

 

豊山町商工会の皆様 名古屋空港 RC の例会にようこそ。 

                   入谷 宏典 君 

 

豊山町商工会の皆様ようこそ。 

戸谷 仁美様をお連れしました。よろしくお願いします。 

近藤 和彦 君 
 
金、土でベトナム ハノイに行ってきました。 

楽しかったです。           菅沼 智大 君 

 

良い事がありました。       中島 俊朗 君 

 

豊山町商工会の方をおむかえして！   原田 好展 君 

 

今日も元気で！ 
 

 
 

 
ご協力ありがとうございました。 
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会員数 52 出席率 90.24 ％
出席義務者 27 出席義務者 4
出席免除者 10 出席免除者 11
出席合計 37 欠席合計 15

本日の例会

出
席
者

欠
席
者

市川　　孝 君 伊東　由之 君 稲熊　正徳 君
稲吉　將秀 君 井上　辰男 君 今村佳保里 君
内海　辰巳 君 大河　裕之 君 大野　和宏 君
北園　守生 君 串田　正克 君 國田武二郎 君
杉本　敦永 君 高山　光雄 君 田邊　雅彦 君
照井　通夫 君 中林　正人 君 早川　正倫 君
Priyantha 君 前田　幹太 君 真城　壮司 君
中林　正人 君 原田　好展 君 前田　幹太 君
松井　ゆか 君 三好　潤 君 安江　寛二 君
山内　佳紀 君 山北　秀和 君

本日の協力 32 名 44,000      円
本年度の協力累計 463,000    円



豊山町商工会の概要 

 
豊山町商工会 ゆるキャラ 「どじょたん」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
「豊山町商工会と販路開拓の取り組み」 
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「 レンチン３分で食べられる 

『プレミアムきしめん』  」 
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株式会社 秋田製麺所の秋田千晴と申します。 

本日は、弊社商品の紹介をさせていただく機会をいただき

感謝申し上げます。よろしくお願いいたします。 

それでは、弊社の紹介と愛知県西尾市産の小麦「きぬあか

り」を使ったレンジアップ可能な冷凍きしめん「足軽

Premium」についてご説明させていただきます。 

弊社は、昭和 23 年に豊山町の地で創業し、これまで 75

年間、安全で安心の麺類を地域の皆様に食べていただくこ

とをモットーにやってまいりました。 

麺類、とりわけ「きしめん」への思いがあり、手羽先や味

噌煮込みに負けない名古屋名物「きしめん」のブランド化

に向けた活動にも参加しています。 

今回紹介させていただく商品名の「足軽」につきまして

は不思議に思われた方も多いかと思いますが、ネーミング

の由来は、「お手軽な調理」のお手軽に「足軽」をかけた

のと、弊社が創業以来大切に使ってきた商標である「奴」

にちなんだものから命名しました。大名行列にお伴をする

奴隊のように、「お客様のお土産として、どこまでもお伴

ができますように」との思いを込めたものです。名付け親

は、愛知県出身の画家、杉本健吉先生にお願いし、奴をモ

チーフにしたデザイン画も書いていただきました。     



豊臣秀吉が足軽時代に草履を懐で温め主君にサッと出した

という逸話にちなみ、レンジアップで出来上がったものを

サッと出せるという思いも込めています。 

弊社は、年間 1000 万食以上の麺を製造しております

が、主要取引先はスーパーや有名店の OEM であり、利益

率が低く、知名度も高くありません。 

付加価値の高い商品ラインへ転換し、自社の知名度を上げ

ることが永年の課題でした。 

また、今回、商品開発で連携させていただいた JA 西三

河は、西尾市で栽培する小麦「きぬあかり」が実需者から

は高い評価を得ているものの、他地域のものと混ぜられ、 

西尾産の名前が埋もれてしまっていました。 

西尾産きぬあかりをブランド化し、他のものとの差別化を

図るため、栽培期間中に除草剤使わずに栽培し、安全性に

こだわった小麦「きぬあかり Premium」の製品化に成功

しました。 

弊社は、この「きぬあかり Premium」に着目し、インパ

クトのある 25 ㎜という超巾広のきしめんで、３分間電子

レンジでチンするだけ、誰でも簡単に調理することのでき

る冷凍きしめんを開発いたしました。 

 
 

 

レンジアップ用の冷凍麺だからといって、 

一般に市場で出回っているものとは大きく異なります。職

人が手打ちした麵を、一番美味しい状態で茹で上げた「き

しめん」を食べていただきたいとの想いから、まずは生麺

の状態での仕上がりにこだわりました。麺の厚み、弾力性

など試作を繰り返しました。手打ち麺の食感をだす波型ロ

ーラー、滑らかさをだす平型ローラーを何回も通し麺をつ

くります。巾広きしめんはラインで茹でるのが難しいく、

反転釜を用い、手作業で茹で上げたあと、この商品ために

導入した急速冷凍機で－40℃に凍結し仕上げています。 

次に、この商品の市場ニーズです。日本政策金融公庫の消

費者動向調査によりますと「健康志向」「経済性志向」

「簡便化志向」が３大志向と言われています。食品添加物

を使用せずに製麺し、冷凍でレンジアップ専用となる本商

品は「健康志向」「簡便化志向」の２つに対応できていま

すし、愛知県西尾産で栽培期間中に除草剤を使用していな

い小麦を原料にしていることから、「国産志向」「安全志

向」も兼ね備えており、消費者のニーズに高く応えられる

と考えられます。コロナ禍の影響もあり、冷凍食品の市場

規模は急速に拡大しており、消費者の安全・安全志向や差

別化・高級化志向はますます拡大すると予想され、今後の

売上を伸ばすには十分な市場があると期待しています。 

おかげさまで、この商品は令和 4 年度の農商工連携事業

として農林水産省と経済産業省から認定をいただきまし

た。本年 5 月 25 日には愛知県庁を訪問し、大村愛知県

知事さまにもご試食をいただき、「とても美味しい」とお

褒めの言葉をいただきました。 

次に、販売方法についてです。 

1 食 400 円という商品なので、購買層を少し高く設定さ

せていただき、百貨店や高級スーパーなどでの販売を目指

していきたいと考えています。既に、松坂屋本店地下の明

治屋さん、松屋銀座さんのカタログギフトなどで販売いた

だいております。今後は、更に販売チャネルを広げ全国展

開をしていきたいと考えています。直接、ご購入いただく

場合は、弊社ホームページ「オンラインショップ」から購

入いただくか電話や FAX でも注文を受けたまわっていま

す。弊社工場に新設した直売所でも販売する予定です。皆

さまに大変お世話になっています県営名古屋空港内のレス

トラン「つばさ亭」さんでも定番メニューとして提供して

いますので、空港利用の際には是非ともご試食いただけれ

ば幸いに存じます。 

結びになりますが、本日は、このようなお時間をいただ

きまして誠にありがとうございました。名古屋空港ロータ

リークラブの益々のご繁栄を期待しております。今後とも

よろしくお願いいたします。 

 

【「2023 年度愛知のふるさと食品コンテスト」が開催さ

れました。（2023 年 8 月 3 日）審査の結果、 

「足軽(あしがる)Premium(プレミアム)」が最優秀賞（知

事賞）を受賞 しました。一般財団法人食品産業センター

が主催する「優良ふるさと食品中央コンクール」の愛知県

代表として県から推薦されます。】 

 
 
 

第１回新入会員勉強会 
日時：2023 年 9 月 11 日（月）18：00～ 

場所：＆ BLUE 
 
 

 
 

 
 


